

Sesión Solemne
01 de mayo de 2022

Acta correspondiente a la Sesión Especial celebrada por el Concejo Municipal del Cantón de Escazú, período dos mil veinte – dos mil veinticuatro, en el Centro Cívico Municipal de Escazú, a las doce horas del domingo primero de mayo del dos mil veintidós, con la asistencia de las siguientes personas:

REGIDORES PROPIETARIOS

Adrián Antonio Barboza Granados (PNG)
Andrea María Arroyo Hidalgo (PNG)
José Campos Quesada (PNG)
Brenda Sandí Vargas (PYPE)
Adriana Solís Araya (PYPE)
José Pablo Cartín Hernández (PYPE)
Carlomagno Gómez Ortiz (TE)

SÍNDICOS PROPIETARIOS

Geovanni Andrés Vargas Delgado (PNG)

PRESIDENTE MUNICIPAL

PRESIDENTE MUNICIPAL ELECTO

ALCALDESA MUNICIPAL

También estuvieron presentes: Licda. Priscilla Ramírez Bermúdez, Secretaria Municipal; Karina Prieto Ortiz, Secretaria de Actas; Andrea Mora Rivas, Asistente Secretaría Municipal; Lic. Mario Contreras Montes de Oca, Asesor Legal del Concejo; Lic. José Daniel Vargas Cruz, Relaciones Públicas.

MIEMBROS AUSENTES EN ESTA SESIÓN:

Franklin Rodolfo Monestel Herrera (PNG)
Gerardo Venegas Fernández (PNG)

ORDEN DEL DÍA

1 **ARTÍCULO ÚNICO: ELECCIÓN DEL DIRECTORIO DEL CONCEJO MUNICIPAL PARA**
2 **EL PERÍODO 2022-2024.**

3
4 **Inciso 1. Comprobación de quórum y apertura de la sesión.**

5
6 Comprobado el quórum el Presidente Municipal inicia la sesión a las doce horas con seis minutos.
7

8 **Inciso 2. Entonación Himno Nacional de Costa Rica.**

9
10 Se entona el Himno Nacional de Costa Rica.
11

12 **Inciso 3. Entonación del Himno de Escazú.**

13
14 Se entona el Himno de Escazú.
15

16 **Inciso 4. Palabras del Padre Marvin Danilo Benavides Campos, Párroco de San Miguel de**
17 **Escazú.**

18
19 El Padre Marvin Danilo dice que; el Papa Francisco en el mensaje por la paz del mundo manda todos
20 los años un mensaje, este año lo dirige hacia la paz sobre todos los pueblos y sobre todo el llamado que
21 hace a los políticos. Lee un párrafo que envía el Papa Francisco citando a un cardenal, un Vietnamita
22 que estuvo muchos años preso en una cárcel en Vietnam por la persecución religiosa, salió de esa cárcel,
23 el Papa lo nombró Obispo, después Cardenal y luego el ente de Justicia y Paz del Vaticano:
24 *“Bienaventurado el político que tiene una alta consideración y una profunda conciencia de su papel.*
25 *Bienaventurado el político cuya persona refleja credibilidad.*

26 *Bienaventurado el político que trabaja por el bien común y no por su propio interés.*

27 *Bienaventurado el político que permanece fielmente coherente.*

28 *Bienaventurado el político que realiza la unidad.*

29 *Bienaventurado el político que está comprometido en llevar a cabo un cambio radical.*

30 *Bienaventurado el político que sabe escuchar.*

31 *Bienaventurado el político que no tiene miedo.”*

32
33 Se realiza la oración del Padre Nuestro.
34

35 **Inciso 5. Palabras del Presidente Municipal – Carlomagno Gómez Ortiz.**

36
37 “Discurso 1 de Mayo 2022

38 Primeramente, mi deseo es expresar el agradecimiento sincero a todos quienes me han apoyado durante
39 mi periodo como Presidente, mi familia, mi novia, mis amigos y los vecinos que me han acompañado
40 en este trayecto. Tal y como era de suponer por las circunstancias imperantes, ha sido una labor com-
41 plicada y de mucha resiliencia, ampliamente conocida por todos.

1 Yo no soy de largos discursos, como lo comenté la vez anterior, aburren y no son tan efectivos, yo soy
2 de hablar con acciones; para muestra un botón, desde mi ingreso en la presidencia, único en mi fracción
3 y como único regidor de oposición, demostré que “querer es poder” y por medio de mis acciones, se
4 han logrado cambios en materia social en este cantón. Redacté varias mociones revolucionarias, donde
5 logramos declarar el cantón libre de discriminación, libre de maltrato animal, adoptamos el día de la
6 mascarada Escazuceña, apoyamos a CONAPE (Comisión Nacional de Préstamos para la Educación), y
7 nos incorporamos a la federación de Municipalidades del Oeste, luché por los jóvenes y contra la co-
8 rrupción, esto de puño y letra de su humilde servidor.
9

10 Mi primera lucha fue la migración a la era tecnológica, realizando las sesiones, juramentaciones y
11 exposiciones de manera virtual, brindando mayor transparencia y estableciendo una comunicación más
12 directa con ustedes escazuceños, lucha en la que no muchos estuvieron de acuerdo y demostré de la
13 importancia y aceptación del escazuceño de esta modalidad.
14

15 En mi gestión presidencial, ha sido completamente de inclusión, donde no dejamos a nadie atrás, lo-
16 gramos declarar el cantón libre de discriminación de cualquier tipo, un gran paso en nuestro cantón,
17 tema del que nunca se quiso tocar antes y que hoy los escazuceños cuentan con ese respaldo como parte
18 de nuestro gobierno local.
19

20 Cuando ingresé a la política, bastante joven, nunca tuve ese apoyo, ni ese padrinazgo que es importante
21 en política, es por eso que Siempre he luchado por los jóvenes y lo seguiré haciendo, hace unos meses
22 atrás, presenté una moción para que los jóvenes emprendedores tuvieran ese espacio en el centro cívico
23 y pudieran salir adelante vendiendo sus artículos, esta moción fue rechazada y bueno, no me quedare
24 ahí, seguiremos luchando muchachos.
25

26 El apoyo a las iniciativas nacionales también es muy importante en la política y una de ellas fue la
27 lucha en contra de la venta de CONAPE, institución que tanto ayuda a los jóvenes y hace realidad los
28 sueños.
29

30 Ingresamos a la Federación de Municipalidades del Oeste, apoyando la idea de que no somos una isla,
31 anteriormente nuestro Alcalde ha tratado de aislarlos y creo que esa no es la manera de hacer las cosas.
32 Las buenas relaciones con cantones vecinos, es prioritario, entonces sobre eso es que debemos de tra-
33 bajar.
34

35 Desde muy niño mis padres, me enseñaron muchos valores, valores que entre ellos está la honestidad
36 y la transparencia, es por ello que luché contra la corrupción ha sido férrea esa tarea, primero redac-
37 tando una moción para la modificación del reglamento de subvenciones para evitar el eventual despil-
38 farro y la evasión de la fiscalización, luego creando la moción para la suspensión del salario del alcalde,
39 por estar investigado y suspendido de sus funciones, lo que por todos es conocido.
40

1 Mi madre ha sido una de las personas que más me ha inculcado la cultura y las tradiciones, desde niño
2 recuerdo verla bailando en bailes folclóricos, ver las fotografías de sus viajes representando al país y
3 es por ello que me comprometí a intentar preservar las tradiciones y la cultura de nuestro cantón, redacté
4 una moción para declarar el día de la mascarada Escazuceña y con ello generar una serie de actividades
5 que demuestren el ser escazuceño a todas las generaciones.

6
7 Mi ingreso en política me dejó algo muy claro, y es que cada uno de los pilares fundamentales son las
8 comunidades, las asociaciones de desarrollo y de bien social, mi apoyo a estas ha sido constante y un
9 buen ejemplo de ello, fue la intervención de la calle principal de Bajo Anonos, una calle que según
10 cuentan los vecinos, tenía 16 años de no tocarse y logramos que se hiciera completamente nueva. Por
11 otro lado, Escazú Aprende cada día tiene más logros y más reinserciones en la sociedad de personas
12 que creían que lo habían perdido todo. Este albergue ha sido de gran apoyo para la comunidad, agrafezco
13 a todo el equipo que ha hecho un gran trabajo.

14
15 Hace muchos años atrás, recuerdo a mi hermana invitándome a una marcha de la lucha contra el mal-
16 trato animal, no tenía muy claro cuál era el objetivo en aquel momento, sin embargo luego de esa vez,
17 me di cuenta de la necesidad por la que pasan y que yo puedo hacer algo para cambiar el destino de
18 muchos de ellos, uno de esos grandes pasos fue la declaratoria del cantón como libre de maltrato ani-
19 mal, protegiendo a todas las especies, tanto domesticas como silvestres; en Escazú nunca se habían
20 preocupado por los animales y hoy tenemos ese resguardo de todos los animalistas de corazón, como
21 yo, podamos sentir ese respaldo y protección a nuestras especies menores desde nuestro gobierno local.

22
23 Recientemente, hemos venido normalizando el hecho de estar en una pandemia y lidiar con un virus
24 tan dañino y mortal para nuestra sociedad, parte de mis acciones fue la presentación una moción para
25 resguardar la salud mental de todos los escazuceños, misma que fue rechazada por mis compañeros,
26 pero ahí no termina la lucha, continuamos.

27
28 Desde que asumí la regiduría en el 2020, esa fue mi consigna, participar por el pueblo escazuceño que
29 las cosas se pueden hacer, aun siendo minoría y oposición.

30
31 Hoy dejo la presidencia, espero en buenas manos y le deseo el mayor de los éxitos, sin embargo; no es
32 fácil estar ahí. Sé que dejé un camino limpio, de transparencia, libre de chismes y de piedras en el
33 camino.

34
35 Me siento muy orgulloso de mi labor, he realizado un 80% de las cosas que me comprometí en mi
36 agenda personal que me comprometí en mi agenda política personal, así como con Terra y con el pueblo
37 de Escazú, me faltan muchas cosas por hacer lo sé, y sé que en estos años que vienen muchas luchas
38 nuevas vamos a emprender y de muchísimo apoyo a diferentes sectores del cantón.

39

1 Mi labor en este nuevo periodo posiblemente cambie, a un periodo de mayor acción, investigación y
2 lucha contra aquellos eventos que vayan en detrimento del patrimonio de los escazuceños, me incor-
3 poraré más de lleno y de más apoyo a las comunidades y diferentes sectores de nuestro cantón, Escazú
4 evoluciona, siempre buscando lo mejor.

5
6 Gracias nuevamente a los escazuceños por este apoyo y que Viva Escazú.”

7
8 **Inciso 6. Palabras del Jefe de Fracción del Partido Nueva Generación.**

9
10 El regidor Adrián Barboza inicia su discurso:

11 “Buenas tardes señoras y señores Concejo Municipal

12 Buenas tardes Alcaldesa en Ejercicio, Licenciada Karol Matamoros

13 Buenas tardes a todos los que nos acompañan

14 Buenas tardes para los compañeros de la Cruz Roja de Escazú, para la Policía Municipal y para todos
15 los que nos están viendo a través de las redes en este momento.

16 Quiero primero; hoy que es primero de mayo, día de los trabajadores, desearles un feliz día a nombre
17 de todos nosotros, de nuestra Fracción, a todos los trabajadores y trabajadoras, aquellas madres que sin
18 percibir un solo centavo por el gran trabajo que hacen, lo hacen con ahínco y decisión, para ellas mi
19 reconocimiento y mi respeto siempre por todo lo que hacen.

20 Quiero agradecerle a Dios que a pesar de la pandemia de estos dos años que nos alejaron y que yo
21 afortunadamente estoy con todos ustedes porque tuve momentos muy críticos con lo del COVID, hoy
22 me siento agradecido con Dios y con todos ustedes por el respaldo que me dieron en un momento muy
23 crítico que pasé y que hoy nos podemos juntar nuevamente para vernos a la cara y decirnos las cosas
24 como deben ser por el bien de cada uno de nosotros.

25 Quiero agradecerle al señor Presidente don Carlomagno por sus acciones, tal vez en algún momento
26 criticadas, en algún otro momento alabadas, pero al final con un solo objetivo, que era el de llevar por
27 buen camino a Escazú. A veces como políticos o como gobernantes, en este caso de una Municipalidad
28 y un Concejo Municipal, no les podemos caer bien a todos o a veces nuestras mociones, con nuestras
29 actitudes no nos llevamos bien con cada uno, pero al final hay un solo objetivo, que es la transparencia
30 y hacer logros positivos para el cantón.

31 A mis compañeros que, durante estos dos años y compañeras que hemos presentado algunas mociones
32 por el bien de los escazuceños y que nos comprometemos que así va a ser, a partir de hoy nuevamente
33 estos otros dos años que nos quedan.

34 A los vecinos de Escazú, que sepan que nuestro compromiso de este Concejo Municipal no es por una
35 vadera o un partido es por todos ustedes los escazuceños, porque al final ustedes fueron los que nos
36 eligieron y aquí estamos al frente tratando de hacer lo mejor para cada uno de ustedes. Se que hay
37 algunas mociones, algunos proyectos que se han quedado, pero que le daremos el seguimiento
38 necesario con tal de que esos objetivos y esas necesidades que cada una de las comunidades que nuestro
39 cantón requiere, las llevemos por buen proceso.

40 A la Administración yo le quiero agradecer desde el señor Alcalde Arnoldo Barahona, que cuando aquí
41 estuvimos hace dos años, nos dio todo el respaldo, hoy no está por las situaciones que todos conocemos,

1 pero tenemos a una Alcaldesa que no tenía experiencia con respecto a esta gestión y ella ha puesto de
2 más para poder salir adelante, porque en ella priva sobre todo el respaldo y la entrega para un cantón,
3 a veces no se requiere tener gran experiencia, no se necesita ser gran político, ni haber estado mucho
4 tiempo en la gestión política para poder hacer las cosas bien, mi admiración para usted Licenciada
5 Karol Matamoros, porque sé que ha hecho un gran esfuerzo y que nosotros hemos tratado de ayudarles.
6 A mis compañeros del Concejo de Distrito, a todos, a San Antonio, a San Rafael y Escazú Centro, han
7 sido un gran ejemplo durante estos dos años, los he visto trabajar con ahínco, entrega, haciendo visitas
8 de campo, entregándose y sacando tiempo de donde no lo tienen, algunas y algunos con trabajo, otros
9 sin trabajo y sin embargo nunca han dicho no puedo, no estoy, siempre la comunidad ha estado al frente
10 de parte de ellos.

11 Hoy iniciamos estos dos años más de período que nos quedan y nuestro compromiso con todos los
12 escazuceños, es de que sepan, que siempre vamos a dar lo mejor de ustedes, aquí hemos guardado las
13 banderas y hemos guardado los partidos, porque lo que nos priva a todos en este Concejo Municipal,
14 es sacar adelante a Escazú como lo hemos hecho.

15 Hay inquietudes y hay incomodidades que tal vez los vecinos no se han sentido bien con el accionar
16 de nosotros, pero a veces no podemos decirle a todo sí, no podemos decirle a todas las mociones que
17 sí, no le podemos decir sí a algunas inquietudes de ustedes vecinos que nos están siguiendo a través de
18 las redes, pero sepan que siempre lo hemos querido y lo hacemos con mucha responsabilidad y mucha
19 entrega, nosotros en este Concejo Municipal hemos querido evolucionar, cambiar, que este Concejo
20 sea diferente y sé que a partir de hoy estos dos años van a ser provechosos para cada uno, no de nosotros,
21 sino de ustedes vecinos.

22 Por último, sepan que este Concejo Municipal está totalmente comprometido con el cantón, está
23 comprometido con aquellas personas que necesitan de nosotros y que sé que la Administración está
24 siempre anuente a decir sí, no conocemos en la Administración que se cierren las puertas o digan no,
25 siempre hay, vamos a tratar de lograr eso, vamos a tratar de hacerlo, vamos a buscar los recursos,
26 porque siempre se ha dicho que esta Municipalidad tiene mucho dinero, pero por el de que tenga mucho
27 dinero que es producto del pago de los impuestos que todos hacemos a la Municipalidad, no podemos
28 despilfarrar el dinero como se quiera, aquí cada cinco se respeta y cada cinco tiene una responsabilidad
29 para cada una de las comunidades y para cada una de las organizaciones que se están dando.

30 De nuevo, gracias a mis compañeros del Concejo Municipal por la gran labor de estos dos años, gracias
31 a la Administración, a todos los compañeros, a nuestra secretaria, doña Priscilla, a don Mario y también
32 como lo digo, al encargado de redes, muchas gracias porque de verdad hemos tratado de hacer las
33 mejores cosas.

34 Nosotros trataremos y seguiremos todos aquí unidos, porque eso es lo que hemos querido hacer, darle
35 siempre la importancia a un cantón tan próspero como este, hay muchas cosas que vamos a corregir,
36 pero lo vamos a hacer de la mano de ustedes y de nosotros.

37 Muchas gracias, que Dios les bendiga y que tengamos un lindo domingo hoy primero de mayo. Gracias!

38

39 **Inciso 7. Palabras del Jefe de Fracción del Yunta Progresista Escazuceña.**

40

41 El regidor José Pablo Cartín extiende su discurso:

1 “Muy buenas tardes ciudadanía de Escazú, doña Karol, Alcaldesa Municipal; Síndicos, compañeros
2 Concejales, las palabras que se me han encargado son en función de Jefe de Fracción de la Yunta
3 Progresista Escazuceña, pero la verdad es que deseo hablar como un regidor más, como un escazuceño
4 más. En estos dos años hemos tenido la labor difícil de mantener el cantón adelante a pesar de las
5 vicisitudes y los escenarios difíciles a nivel mundial, a nivel nacional y por supuesto que han
6 repercutido en el cantón, el catón de Escazú, gracias a sus características particulares ha salido bastante
7 favorecido durante estos dos años que hemos tenido esta situación sanitaria, realmente Escazú por sus
8 características ha logrado minimizar o tal vez manejar los difíciles momentos que ha atravesado el país,
9 Escazú se ha tenido que volver en algunos momentos centro de compras y centro de abasto para otras
10 regiones del país, más golpeadas por la pandemia, Escazú ha tenido las maneras para salir adelante y
11 eso se ha debido en gran parte gracias a una ciudadanía comprometida. Yo hoy primero que nada le
12 quiero dar gracias a los Escazuceños, que han seguido pagando sus impuestos de una manera
13 responsable, que han seguido tratando de trabajar, que han seguido dando lo mejor de sí, hoy en un día
14 como el primero de mayo, Día Internacional del Trabajo, quiero felicitar a todos esos escazuceños que
15 desde sus distintos puestos de trabajo, como empresarios, como propietarios, como dependientes, como
16 profesionales liberales han seguido llevando este cantón delante de una manera responsable, que han
17 adecuado su vida a una nueva realidad y bajo ese parámetro es que nosotros hemos tenido que trabajar,
18 bajo nuevos parámetros, hemos tenido que unirnos, como regidores hemos tenido que acuerpar las
19 buenas ideas, vengan de donde vengan; a la Administración que ha seguido el camino que se trazó hace
20 más de diez años, por eso le hemos seguido acuerpando sus buenas ideas que en algún momento le
21 prometimos al electorado conjunto en campaña y ese ha sido nuestro norte, seguir apoyando las buenas
22 ideas para el cantón de Escazú, la acupuntura urbana que se ha estado realizando en los distintos puntos
23 menos favorecidos del cantón, la mejora de la obra pública en distintas partes que lo requerían, el apoyo
24 decidido y sin freno, básicamente al sector educativo tan abandonado por el Gobierno Central y eso ha
25 rendido frutos, la educación declarada básicamente como emergencia en el resto del país, en Escazú ha
26 logrado salir adelante, no incólume pero sí ha logrado salir adelante, por qué, porque nuestras escuelas
27 han tenido la capacidad tecnológica de salir adelante, han tenido el esfuerzo de todos los trabajadores
28 del sector educación y por supuesto hay que recordar la milla extra que han tenido que aportar los
29 trabajadores de esta corporación municipal, desde las personas que nos atienden en ventanillas, desde
30 las personas que no tienen contacto con el público, las personas que han permitido que la infraestructura
31 municipal siga caminando desde sus casas, a través de la Política Municipal de Teletrabajo, hasta las
32 personas que aún retando a la situación sanitaria, siguieron dando mantenimiento a nuestras calles,
33 siguieron recogiendo nuestros desechos sólidos, siguieron acompañando al Ministerio de Salud,
34 siguieron inspeccionando, haciendo miles de inspecciones, asesorando a los distintos comercios del
35 cantón con los protocolos sanitarios, las miles y miles de horas extra que no pagamos, que los
36 funcionarios municipales dieron, dieron la milla extra durante estos dos años den pro del cantón, en
37 pro de esta ciudad, en pro de esta corporación municipal, a todos miles de gracias, porque sin ese
38 trabajo en conjunto a los distintos compañeros que aquí estamos representados, que logramos en estos
39 dos años generar una cohesión importante para poder sacar adelante este cantón en estos momentos tan
40 difíciles, pareciera que ya estamos empezando a ver el sol claro, en el escenario internacional y en el
41 escenario nacional con relación a las medidas sanitarias, pero ya ahora se cierra otra crisis, la crisis

1 económica, la crisis económica fundamentalmente nos va a golpear de otras maneras, puede ser posible
2 que genere mayor brecha social y esos son los detalles que tenemos que atender, aunque es un cantón
3 con una gran cantidad de posibilidades de salir adelante, no va a ser un trabajo fácil, entonces esa
4 cohesión, este trabajo maduro que hemos realizado durante estos dos años debe continuar y hoy yo sí
5 quiero decirle a la ciudadanía del cantón de Escazú, que tenemos los deseos de seguir adelante, de
6 seguir en esa cohesión y de sacar este cantón adelante, por qué, esta situación mundial y tan difícil que
7 hemos tenido, nos va a llevar a replantear el esquema en el que han trabajado las Municipalidades en
8 las últimas décadas, se están abriendo nuevas posibilidades, el mismo Gobierno Central, está
9 reconociendo que necesita de las corporaciones municipales para salir adelante, la carreta de halar el
10 país adelante es muy pesada, serán las municipalidades las que en el futuro próximo van a tener que
11 dar ese paso. En días pasados los señores legisladores, han, con ahínco pasado algunas leyes que van a
12 repercutir en el sector municipal, una de ellas la Ley de Vivienda Municipal, esa ley es un todo un
13 paradigma porque planteará las posibilidades urbanas, las posibilidades sociales que posiblemente
14 tengan un gran efecto en los próximos veinte y cuarenta años en el cantón de Escazú y en su desarrollo,
15 porque ya no podemos seguirnos desarrollando como lo habíamos hecho, en general tendremos que
16 replantearnos estrategias económicas, estrategias urbanas, estrategias de equipamiento urbano y
17 estrategias también en relación con el medio ambiente, esos son los temas que solo con la ayuda de
18 todos sacaremos adelante y en estos dos años, tendremos que hacerlo. Muchísimas gracias y que sea
19 un día bendito para todos.
20

21 **Inciso 8. Presentación de los candidatos(as) a la Presidencia Municipal para el período 2022-
22 2024.**

23
24 El Presidente Municipal propone como candidato a la Presidencia Municipal al regidor Adrián Barboza
25 Granados. Dice que; hace dos años habían acordado que el regidor Barboza lo apoyaría en la
26 Presidencia y su persona se comprometió en que lo apoyaría a él. Externa ser una persona coherente,
27 como siempre lo ha sido, ha tratado de mantener su palabra, parte de los valores que le han enseñado
28 en su casa.
29

30 La regidora Adriana Solís propone como candidato a la Presidencia Municipal al señor José Pablo
31 Cartín Hernández para el período dos mil veintidós-dos mil veinticuatro. Solicita respetuosamente
32 analizar bien el voto, lo que se quiere es un Concejo Municipal fluido, respetuoso, transparente, donde
33 todos puedan trabajar para lo que están aquí, para el pueblo. Acoge las palabras del Sacerdote, los
34 miembros de este Concejo Municipal están aquí para servir y no para servirse.
35

36 **Inciso 9. Elección de la Presidencia Municipal para el período 2022-2024.**

37
38 Conforme al artículo 29 del Código Municipal, se procede a la elección de la Presidencia Municipal
39 para el período 2022-2024. Tras la votación secreta se tienen cinco votos a favor del regidor José Pablo
40 Cartín Hernández y dos votos a favor del regidor Adrián Barboza Granados, resultando por tanto electo
41 el regidor José Pablo Cartín Hernández.

1 **Inciso 10. Presentación de los candidatos a la Vicepresidencia Municipal para el período 2022-2024.**

4 La regidora Adriana Solís Araya propone por parte de la Fracción Yunta Progresista Escazuceña como
5 candidata a la Vicepresidencia Municipal, a la regidora Andrea Arroyo Hidalgo.

7 El regidor Adrián Barboza se postula como candidato a la Vicepresidencia Municipal.

9 El regidor José Campos se postula como candidato a la Vicepresidencia Municipal.

11 **Inciso 11. Elección de la Vicepresidencia Municipal para el período 2022-2024.**

13 Conforme al artículo 29 del Código Municipal, se procede a la elección de la Vicepresidencia
14 Municipal para el período 2022-2024. Tras la votación secreta se tienen cuatro votos a favor de la
15 regidora Andrea Arroyo Hidalgo, dos votos a favor del regidor Adrián Barboza Granados y un voto a
16 favor del regidor José Campos Quesada, resultando por tanto electa la regidora Andrea Arroyo Hidalgo.

18 **Inciso 12. Juramentación de la Presidencia y Vicepresidencia para el período 2022-2024.**

20 El Presidente Municipal procede a juramentar al regidor José Pablo Cartín Hernández como Presidente
21 Municipal para el período 2022-2024 y a la regidora Andrea Arroyo Hidalgo como Vicepresidente
22 Municipal para el período 2022-2024.

24 En este acto el regidor José Pablo Cartín Hernández asume su puesto como Presidente del Concejo
25 Municipal.

27 **Inciso 13. Palabras de la Presidencia Municipal para el período 2022-2024.**

29 El Presidente Municipal externa lo siguiente:

30 “Buenas tardes de nuevo.

31 Muy honrado con el apoyo sincero, cálido y mayoritario que he gozado de esta tarde, sinceramente es
32 un gran compromiso, es un alago, pero es una gran responsabilidad, espero durante estos dos años de
33 labores que nos faltan como regidores, poder seguir construyendo en conjunto con este Concejo
34 Municipal lo mejor para este cantón, seguiremos la misma línea dura que hemos tenido, porque serán
35 caminos no diferentes a los que hemos enfrentado, tendremos que ser muy sólidos, tendremos que tener
36 mucho cuidado, tendremos que ser muy prudentes, muy acuciosos, tenemos que seguir respetando la
37 norma, el proceso de todo el bloque de legalidad, porque realmente son tiempos que nos han implicado
38 un esfuerzo adicional. Los que tuvimos la oportunidad también de estar sentados acá del dos mil
39 dieciséis al dos mil veinte, hemos resentido este cambio, dos mil dieciséis-dos mil veinte fue un período
40 de bonanza, fue un período de gran crecimiento para este cantón, donde las condiciones que tuvimos
41 fueron las mejores en todo sentido, en cambio en este período de dos mil veinte para acá, hemos tenido

que aprender a ser austeros, a ser más responsables, a ser más comedidos en el uso de los recursos, hemos tenido que aprender a escuchar mejor a la comunidad también, porque hemos tenido que aprender a priorizar, hemos tenido que aprender a ver a ver realmente a dónde necesitamos accionar primero, en estos dos años que vienen además tenemos la difícil labor de poner las bases de lo que será el crecimiento de Escazú en las próximas décadas, temas como la agricultura, temas como la seguridad alimentaria, temas como el nuevo urbanismo del cantón, temas como el transporte público, temas como la vivienda municipal, son todos temas que tendremos que poner en la agenda porque son temas que en este momento de crisis se han evidenciado que han sido desatendidos por mucho tiempo y realmente de aquí a los próximos treinta o cincuenta años, el camino es difícil y antes que empecemos a generar nuevas soluciones para esos problemas, será mejor, en estos dos años que nos falta nosotros tendremos que cimentar las bases para el Escazú de los próximos veinte o veinticinco años, por lo menos, entonces realmente que es una tarea muy difícil; yo sé que lo que estoy diciendo en este momento suena pretencioso, sí claro que lo es, lo es si nosotros pensamos que vamos a sacar adelante la tarea como este Concejo Municipal, pero Escazú es un cantón lleno de talento, lleno de profesionales deseosos de ayudar, lleno de personas con basta experiencia en mucha capacidad para resolver esos problemas, en estos dos años invitaremos a personas que tienen características sobre salientes en distintos temas a que ayuden, a que acuerpen a este Concejo Municipal, el paradigma del Concejo Municipal que puede resolver la política cantonal por sí misma, ya se acabó, ese paradigma está obsoleto, este Concejo puede guiar las políticas municipales de aquí en adelante, pero solo con las ayudas de los talentos, que en este cantón sobran, podremos marcar la pauta como lo ha hecho este cantón en otros tiempos y seguir adelante, siendo uno de los cantones con el mejor índice de desarrollo humano del país, así lo recibimos y así tenemos que proyectarlo hacia el futuro, en Escazú hay montones de personas deseosas de trabajar, deseosas de aportar su conocimiento en distintos temas, en salud comunitaria, en ingeniería, en mecatrónica, en electricidad, en geotecnia, etc. y son personas que podrán aportarle a este Concejo Municipal conocimiento, ideas y muy importante, será una manera en que la comunidad aprenderá de cuál es la importancia del Concejo Municipal y podremos construir juntos la base del Escazú para las próximas décadas, porque es una tarea que nosotros, si somos soberbios y queremos diseñar de aquí en adelante solos, no vamos a poder, entonces desde ya los invito y les comunico que esa va a ser la línea de gestión que vamos a seguir, vamos a invitar a distintas personas, que tengan una capacidad sobresaliente, a ayudarnos a generar las políticas municipales que deberán ser revisadas, porque en base con eso le daremos un insumo de altísima calidad a la Administración, que ya nos ha demostrado con creces, que es eficiente, que es buena ejecutando, pero la política la generamos desde este Concejo Municipal y ese Concejo Municipal merece que la comunidad le dé todo lo que puede aportar y también la comunidad merece por su calidez y por su amplio compromiso con este municipio, que sea tomada en cuenta. Que sean dos años en los que podemos construir por el bien de todos. Muchísimas gracias!

Inciso 14. Palabras de la Vicepresidencia Municipal para el período 2022-2024.

La regidora Andrea Arroyo Hidalgo extiende su discurso:
“Tengan todos buenas tardes, a las personas que no siguen por redes sociales compañeros del concejo Municipal; Administración, señora Alcaldesa e invitados.

- 1 Hoy primero de mayo estamos aquí reunidos como hace 2 años, donde prometimos servirle al Pueblo
2 de Escazú, con humildad en medio de una pandemia mundial.
3
4 Nunca cruzamos los brazos, la mayoría de este Concejo Municipal y Administración, se dedicó a tra-
5 bajar, siendo patriotas, siendo humanistas, trabajando con el pueblo.
6
7 Hoy nuestro cantón por gracia de Dios sigue construyendo, gracias a sus ciudadanos “Porque son del
8 Pueblo las obras”, un Pueblo que entendió que se construye, no se destruye.
9
10 Agradezco este humilde nombramiento el cual me hace seguir trabajando más y más al lado de las
11 valiosas compañeras y compañeros, la Administración de esta Municipalidad; sin que pueda a veces
12 circunstancias que han pasado en estos dos años, donde algunos hemos sido señalados, con infamias,
13 con burlas, con injurias, con faltas de respeto, pero esos señalamientos de algunos detractores, son
14 pequeños, “Porque jamás el odio de los sapos cantaran el canto de los rui-
15 seños, Escazú tiene ciudadanos nobles, buenos, que sí quieren trabajar al servicio de que este cantón
16 siempre sea próspero, porque este Concejo Municipal en su mayoría y la Administración se ha dedicado
17 a trabajar con el pueblo, Escazú es un cantón de personas maravillosas y es gracias al trabajo de cada
18 mujer y cada hombre que este cantón sigue en pie y es ejemplo, tanto a nivel nacional, como interna-
19 cional, porque históricamente los Escazuceños han sido custodios de sus valores y principios, han sido
20 los que custodian los sueños y el futuro de las nuevas generaciones de este cantón.
21
22 Compañeras y compañeros yo no soy nadie, si no trabajamos juntos, como lo hemos venido haciendo
23 la mayoría de nosotros, trabajemos con humildad, con servicio al prójimo, con la única bandera que es
24 la que demuestra lo que somos, la de Escazú, seamos patriotas, seamos humanistas.
25
26 No nos frenemos por el mentiroso, por el burlista o por el difamador.
27
28 Recordemos que un Pueblo que camina bajo la bendición de Dios siempre tendrá Enemigos, eso es una
29 realidad.
30
31 Antes de terminar quiero agradecer a Dios, por darme la Vida.
32
33 Agradecer con Toda el Alma a mi esposo Gustavo Trullas, que me levanta tiempos de tormenta, las
34 mujeres en el campo político no crean tenemos a veces muchos frenos y él es el que me acompaña en
35 cada paso, mi compañero de mil batallas.
36
37 A mis hijos Gabriel, Santiago y Monserrat que son mis asesores más grandes.
38 A mi familia, a mi abuela Isabel, que le heredé lo que soy yo hoy.
39
40 Quiero dar las gracias a mis compañeras de fracción, a mis compañeras del Consejo Municipal, que
41 han sido unas mujeres fuertes y valientes en estos dos años de gestión. Quiero darle, también las gracias

1 a los compañeros, a los varones, que nos han ayudado a seguir creciendo y muchas veces respirar para
2 tomar un segundo aire y continuar.

3
4 Agradecer a todas y todos los escazuceños que vienen trabajando con humildad sus excelentes pro-
5 puestas, emprendedores, agricultores, educadores, personas de cultura, de desarrollo social, juntas de
6 educación, agradecerles a todos ellos por sus muestras de cariño.

7
8 Y por último quisiera agradecer a don Arnoldo Barahona, quien fue un mentor y es un mentor, quien
9 me enseñó que el Pueblo de Escazú merece ser eternamente próspero y que las batallas se las dejamos
10 a Dios, no a los hombres, a ese ser humano que con virtudes y des virtudes nos ha enseñado que un
11 pueblo camina cuando hay oportunidades reales para cada persona.

12
13 Y antes de terminar, don José Pablo Cartín, hoy presidente, espero trabajar arduamente a su lado, con
14 celeridad, con eficacia. No tengo la menor duda que son su capacidad de diálogo y respeto para las
15 compañeras y compañeros de este Concejo Municipal, usted junto con nosotros, lograremos una gran
16 gestión, pongámoslo todo en manos de Dios y que, a partir de ahora este Concejo Municipal, impere
17 como primer paso, el respeto para todas y todos, y que el diálogo siempre sea el fin de todo acto positivo
18 a favor del pueblo de Escazú. Muchas Gracias.”

19
20 **Inciso 15. Palabras de la Alcaldesa Municipal, Karol Tatiana Matamoros Corrales.**

21
22 “Un saludo muy afectuoso señor Presidente del Concejo Municipal.

23 A las señoras y señores regidores, señoras y señores síndicos, personas invitadas y público en general.
24 Primero para no dejar de lado, como bien han dicho los compañeros un saludo afectuoso hoy en el día
25 del trabajador, a todas y cada una de las personas que ejercen labor, una labor que suma al engranaje
26 de esta sociedad y que ni más, ni menos, todas son importantes, cada uno de nosotros, todos los días
27 de nuestra vida nos tenemos que sentir muy orgullosos, por la labor que ejercemos y sentirnos afortu-
28 nados y hacerlo siempre con amor y con esmero.

29 Hay grandes obras que se construyen en muchas partes del mundo, incluso en nuestro país y como no,
30 en Escazú. Edificios, estadios, centros de enseñanza, templos y muchos otros que se aprecian en dife-
31 rentes lugares. En el caso de Escazú como, por ejemplo; se construyeron dos obras de gran impacto
32 como lo son La Villa Olímpica, Ecológica, Deportiva, el Centro Comunal de Barrio El Carmen. Hay
33 una particularidad en el proceso de construcción de este tipo de proyectos; y es que para volverlos una
34 realidad se necesita el trabajo de un conglomerado de expertos en diferentes áreas y de trabajadores; es
35 decir un trabajo en equipo y la construcción de acuerdos es fundamental para ejecutar todo lo que
36 signifiquen obras de gran impacto para la sociedad.

37 Este ejemplo lo utilizo para referenciar la importancia que tiene para nuestra población, que quienes
38 lideramos en puestos de decisión podamos trabajar en equipo, ser capaces de encontrar puntos de con-
39 vergencia y extender espacios de diálogo. Solo así encontraremos la ruta para construir proyectos que
40 generen más oportunidades, espacios de crecimiento y un verdadero desarrollo sostenible.

1 Hay que procurar que quienes hoy ocupemos estos puestos, honrados por la voluntad popular, apren-
2 damos el difícil arte del diálogo. Sobre todo, en la convivencia diaria, tanto en las conversaciones
3 ordinarias como en cada una de nuestras acciones. Es fundamental que hoy podamos siempre escuchar
4 con respeto a todas las personas, que tratemos sinceramente de entender sus puntos de vista, que reco-
5 nozcamos con humildad y sencillez lo que para cada uno sea su verdad, que expongamos con seguridad
6 nuestra visión personal de las cosas y estar siempre dispuestos a matizarla o cambiarla si fuera necesa-
7 río.

8 También es importante saber guardar silencio y escuchar. ¡Cuántas veces lo único que una persona
9 atribulada necesita es ser escuchada! Es un arte que hay que ir aprendiendo, saber interesarse sincera-
10 mente por los demás, por lo que ellos tienen como prioridad, por lo que piensan, por lo que dicen. La
11 delicadeza enseña a dialogar serenamente, sin discutir, sin herir, sin ofender. Cada uno sabemos bien,
12 cuándo herimos a los demás.

13 Así como las grandes obras se tienen que levantar con convergencia de muchas personas y trabajo en
14 equipo, las murallas de igual manera así se levantan, se requiere de una o dos personas al menos para
15 que ellas inicien su obra. Esta servidora ha vivido eso en reiteradas ocasiones, personas que de entrada
16 en lugar de buscar una unión para construir puentes, lo que han decidido es intentar levantar murallas,
17 sin embargo, lo que recibieron a cambio fue apertura, tiempo, disposición y respeto; situación que
18 impidió levantar la muralla y por el contrario mantuvo un espacio de diálogo franco y sincero.

19 La población de nuestro cantón espera de todos nosotros acciones que impacten positivamente sus
20 vidas, un trabajo siempre pensando en el interés común y no en el particular; es por eso que mi llamado
21 hoy es a priorizar a las personas como eje de nuestro trabajo. Hoy necesitamos poner abajo rencillas,
22 colores políticos, intereses y cálculos personales y poner de primero la vida de todas las personas a las
23 que nos debemos.

24 El diálogo es indispensable en nuestras organizaciones, de cara a cara, a poder establecer elementos en
25 común; lograr alinear y direccionar a nuestros equipos y sus acciones; a establecer, a través de la ex-
26 ploración de los temas que impactan nuestra organización, claras conclusiones, preferiblemente con-
27 sensuadas, que permitan a la larga organización actuar de forma unísona y consistente. Sin embargo,
28 cada vez más pareciera que, en lugar de promover un diálogo inclusivo, participativo y colaborativo,
29 propiciamos escenarios que son mucho más favorables a los monólogos.

30 El gran reto que nos demanda Costa Rica y Escazú a los políticos hoy es a resolver los grandes temas
31 que están aquejando a la población, pero sin duda alguna esto lo podremos resolver solamente si somos
32 capaces de sentarnos juntos a trabajar y combinar las ideas y acciones puntuales para alcanzar el desa-
33 rrollo. Solo así podremos cumplir la enorme tarea encomendada por los escazuceños de seguir cons-
34 truyendo grandes obras para el cantón.

35 Ojalá que de verdad nos quedemos con este llamado y que recordemos que para nosotros es muy difícil
36 que, de forma individual, logremos grandes cosas y si nos unimos vamos a ser una mejor sintonía, una
37 mejor canción, un mejor poema, escribir un mejor libro.

38 Así que, esa es la invitación que les hago a todos. Muchas gracias por su gestión, por todo el trabajo
39 que durante estos dos años y esperemos que próximamente se ejecuten muchísimas cosas más que
40 brinden siempre, como lo dijo doña Andrea; un eternamente Escazú próspero. Muchísimas gracias!

1 Inciso 16. Cierre de la Sesión.

2
3 Se concluye el orden del día y se cierra la sesión a las trece horas con veinticinco minutos.
4
5
6
7
8

*Carlomagno Gómez Ortiz
Presidente Municipal Saliente*

*José Pablo Cartín Hernández
Presidente Municipal*

*Licda. Priscilla Ramírez Bermúdez
Secretaria Municipal*

hecho por: kmpo